

Call for Papers

Thema der Tagung/Theme of the Conference

Architektur und Tourismus im Bauhausjahr 2019 – Weimar | Dessau | Berlin

Architecture and Tourism in the Bauhaus Anniversary Year 2019 – Weimar | Dessau | Berlin

Anlass der nunmehr 3. Fachtagung der DGT-Kommission „Architektur und Tourismus“ ist das Bauhausjubiläum 2019. Die Veranstaltung soll eine Brücke zwischen Praxis und Wissenschaft schlagen und bewusst Synergien zwischen einzelnen wissenschaftlichen Disziplinen herstellen.

Das Bauhaus hat neben vielfältigen kulturellen Einflüssen wichtige architektonische Zeugnisse hervorgebracht, die man noch heute in Weimar, Dessau und Berlin erleben kann. Die Veranstaltung besteht aus zwei Bausteinen: Sie beginnt mit einer „Rollenden“ Fachexkursion am 02. September 2019 ab Weimar über Dessau und schließt mit einer Fachtagung in Berlin. Veranstaltungsende ist der 05. September 2019 gegen 15:00 Uhr.

The panel „Architecture and Tourism“ of the German Society for Tourism Research (DGT) organizes its third conference in the Bauhaus anniversary year 2019. It is a combination of two parts, first the opening of the conference in Bauhaus town Weimar (2nd of September), including a field-excursions and discussions on original places, going by bus from Weimar to Dessau and further to Berlin on the 3rd of September. The morning of the 4th of September leads the participants to original places of the Bauhaus pioneers.

From noon (4th of September) until Thursday, 5th of September 2019 (15:00) the participants discuss their research themes between tourism sciences and architecture.

Themenfelder

Im Zentrum der Tagungsbeiträge stehen Forschungs- und Studienergebnisse zum Thema „Bauhaus im Fokus von Tourismus und Architektur“. Angesprochen sind Tourismusforscher, Architekten und Wissenschaftler auch benachbarter Disziplinen; Praktiker sind eingeladen, sich in einen Praktiker-Forscher-Dialog einzubringen.

Die Tagungsbeiträge sollen Wissenschaft, Destinationsmanagement, Tourismusberatung, Planung und Betriebe ansprechen. Durch die Kooperation mit berufsständischen Organisationen und Kammern erhoffen wir uns:

- Wissenschaftliche Beiträge
- Praxis und Fallbeispiele sowie
- Diskussionsbeiträge, auf deren Grundlage Probleme und Schwierigkeiten bestimmter Themen aufgezeigt werden.

Eine Auswahl von Beiträgen soll anschließend publiziert werden.

We want to bring together different fields of research and to initiate a researcher-practitioner-dialogue. The programme and the submitted papers are intended for tourism researchers, destination managers, consultants, planners, and practitioners.

Denkbar sind Beiträge u.a. zu folgenden Themenbereichen:

1. **Architektur und Baukultur im Tourismus** (z.B. Vermittlung von Baukultur, Führungen, Interpretation des kulturellen Erbes, Ensemble und Ensembleschutz, Regionalität und authentisches Bauen, Modernes Bauen im historischen Ensemble)
2. **Tourismusarchitektur** (z.B. Ferienhausarchitektur zwischen Moderne und Baukultur, Museumsarchitektur, Weinarchitektur, Feriendörfer, Erlebnisarchitektur)
3. **Bauhaus und Tourismus** [z.B. Prognosen, Bestandsaufnahme anlässlich des Jubiläums aus der Sicht von Leistungsträgern (bspw. Hotel, Gaststätte, Transportmittel), Planern, Architekten, Destinationsmanagern]
4. **Tourismusarchitektur und Nachhaltigkeit** (Synergien von Barrierefreiheit und Architektur im Tourismus, Lebenszyklusorientiertes Bauen, Zertifizierung, Trends und Entwicklungen)

5. **Inszenierung und Design** (z.B. Welcome Center im Destinationsmanagement, Architektur und Inszenierung, Design und Handwerk als Beitrag zur Produktentwicklung, Relaunch und Renovierung)
6. **Zielgruppenorientiertes Bauen** (z.B. für Kinder, ältere Menschen, Familien)
7. **Architektur und Baukultur in der Nachfrage- und Akzeptanzforschung** (z.B. Präferenzen im Hinblick auf das Bauhaus, nachhaltiges Bauen, Design, lokales Handwerk, Produktentwicklung/Kommunikation/Interpretation)

By cooperation with professional bodies and the chamber of architects, we expect scientific contributions, case studies and discussion papers in the following range of topics:

1. **Architecture and building culture** (e.g. communication of building culture, guided tours, interpretations of cultural heritage, building groups and their preservation and protection, regionality and genuine construction, modern construction in historical building groups)
2. **Tourism architecture** (e.g. resort architecture between modernism and building culture, museum architecture, wine architecture, vacation homes)
3. **Bauhaus and Tourisms** [forecasts, stocktaking on the anniversary from the point of view of service providers (e.g. hotel, restaurant, means of transport), planners, architects, destination managers]
4. **Tourisms architecture and sustainability** (synergies of barrier-free concepts and design for everyone in tourism, life-cycle oriented building, certification, trends and developments)
5. **Staging and design** (for example, Welcome Centres in destination management, architecture and staging, design and craft as a contribution to product development, relaunch and renovation)
6. **Target group-oriented building (for example for children, the elderly, families)**
7. **Architecture and building culture in demand and acceptance research** (e.g. Bauhaus preferences, sustainable building, design, local crafts, product development / communication / interpretation)

Wir freuen uns auf Ihren wissenschaftlichen Beitrag. Es sind neben Key Notes, Vorträge à 20 Minuten zzgl. 15 Minuten Diskussion in verschiedenen Parallel-Sessions vorgesehen.

We look forward to your scientific contribution. In addition to key notes, lectures of 20 minutes each plus 15 minutes of discussion in various parallel sessions are planned.

Richtlinien für die Einreichung

Bitte schicken Sie Ihr Abstract für Ihren Beitrag bis zum **08.06.2019** per E-Mail an baehre@fh-mittelstand.de mit **Betreff:** Abstract DGT-Tagung „Architektur und Tourismus“.

Der **eingereichte Beitragsvorschlag** sollte folgende Informationen enthalten:

- o Name und Kontaktdaten der/des Einreichenden,
- o Titel des Beitrages,
- o Themenfeld,
- o Veröffentlichungswunsch in einer Tagungsdokumentation
- o Abstract/Kurzfassung des vorgesehenen Inhalts (maximal 2.000 Wörter),
- o Literaturhinweise.

Guidelines for Submission

Please send your abstract for your contribution by **08.06.2019** by e-mail

baehre@fh-mittelstand.de with subject: Abstract DGT Conference "Architecture and Tourism".

The submitted contribution proposal should contain the following information:

- o name and contact details of the submitter,
- o title of the article,
- o topic,

- o publication request in a conference documentation
- o abstract / short version of the intended content (maximum 2,000 words),
- o references.

Ansprechpartner, Organisation, Termine

Siehe dazu Ausschreibungstext im Programm.

Hinweise und Wünsche bezüglich des Programms nehmen zudem entgegen: Prof. Dr. Heike Bähre (2. Sprecherin DGT-Kommission „Architektur und Tourismus“, baehre@fh-mittelstand.de) und Dr. Nancy Richter (Thüringer Tourismus GmbH, n.richter@thueringen-entdecken.de)

Contact, Organization, Dead-Lines

See program.

Information and wishes concerning the program are also accepted by: Prof. Dr. Heike Bähre (2nd spokeswoman of DGT-Commission "Architecture and Tourism", baehre@fh-mittelstand.de) and Dr. Nancy Richter (Thuringian tourism GmbH, n.richter@thueringen-entdecken.de)

Termine 2019

08. Juni 2019: Einreichung eines Abstracts => baehre@fh-mittelstand.de

15. Juni 2019: Bekanntgabe der ausgewählten Beiträge

15. August 2019: Full Paper bei Veröffentlichungswunsch

Die Auswahl der Beiträge erfolgt im Double-Blind-Review-Verfahren.

Deadlines 2019

June 08, 2019: Submission of an abstract => baehre@fh-mittelstand.de

June 15, 2019: Announcement of the selected contributions

August 15, 2019: Full paper on publication request

The selection of the contributions takes place in the double-blind-review process.

Anmeldemöglichkeit bis 23. Juni 2019

23.06.2019: Deadline Hotelkontingente/**Bitte separat buchen, Siehe vermerke im Programm der Fachveranstaltung.**

Registration until June 23, 2019

23.06.2019: Deadline hotel contingent / Please book separately, see notes in the program.

Tagungsprogramm (siehe anbei)

Sonntag, 01.09.2019: Individuelle Anreise in Weimar

Montag, 02.09.2019: Begrüßung und feierliche Eröffnung in Weimar

Donnerstag, 05.09.2019: Abschluss der Tagung in Berlin (ca. 15:00 Uhr)

Übernachtungsmöglichkeiten siehe Tagungsprogramm

Zimmerkontingente abrufbar unter dem Code: **Bauhaus 2019** (bis 23. Juni 2019)

(danach verfällt das Kontingent)

Anhang: **Programm und Anmeldeformular**

Conference program (see attached)

Sunday, 01.09.2019: Individual arrival in Weimar

Monday, 02.09.2019: Welcome and ceremonial opening in Weimar

Thursday, 05.09.2019: Finish of the conference in Berlin (about 3:00 pm)

For accommodation see conference program

Room quotas available under the code: Bauhaus 2019 (until 23 June 2019)

(after that expires the contingent)

Attachment: Program (as of 22.05.2019) and registration form.